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MUNICIPALIDAD DE QUILLON                                  
  SECRETARIA MUNICIPAL  
  
 
   ACTA DE CONCEJO ORDINARIA  Nº11/09 
 
En Quillón a 09 días del mes de Marzo de 2009 y siendo las 
16:05 hrs., se da inicio a la sesión ordinaria de Concejo 
Municipal, acordada por los Sres. Concejales. 
 
CONCEJALES ASISTENTES 
 

 Sr. Gabriel Navarrete Anabalón 
 Sr. Alberto Gyhra Soto 
 Sr. Raúl Fuentealba Puentes 
 Sr. Carlos Iturra Valenzuela 
 Sr. Marcelo Bustos Riquelme 
 Sr. Jorge Muñoz Alvarez 

 
Preside la sesión, el Sr. Gabriel Navarrete Anabalón, 
Concejal mas votado, actúa como Ministro de Fe, el Sr. 
Secretario Municipal(s), Don Jorge Aguilera Fierro. 
 
Comprobada la existencia de quórum, se da a conocer la tabla 
a tratar: 
 

 APROBACION  ACTA SESION ANTERIOR 
 CORRESPONDENCIA 
 CUENTA DEL SR. PRESIDENTE 
 ASUNTOS PENDIENTES 
 ASUNTOS NUEVOS   
 ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES 
 

Sr. Navarrete dice que a partir de la sesión de hoy, estas 
serán grabadas y transmitidas por radio en día y hora a 
acordar. 
    
APROBACION ACTAS Nº 10 
 
El acta Nº 10 es aprobada con las siguientes observaciones: 
 
Sr. Iturra 
 
 
Dice que faltó agregar: Averiguar que pasó con los dineros 
que el DAEM había destinado para la compra de un bus, para el 
traslado de los estudiantes de la Escuela El Casino.  
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Sr. Fuentealba 
 
Pag 07: Agregar: Que habría que incorporar tecnología que 
vaya en relación con el proyecto. 
 
 
 
CORRESPONDENCIA RECIBIDA: 
 
-Solicitud de audiencia de Concejo, por parte de ANFA. 
-Ord. Nº068 de la CONAMA, en relación a la Laguna Los Litres. 
-Ord. Nº082 de Director de DAEM,  en relación a gastos en 
alimentación del Internado solicitado por los Sres. 
Concejales Gyhra, Iturra y Bustos. 
-Informe de relación de Patentes de Cabañas y Servicios de 
Turismo, solicitado por los Sres. Concejales Gyhra, Iturra y 
Bustos. 
-Informes de auditoria solicitados por los Sres. Concejales 
Gyhra, Iturra y Bustos. 
-Antecedentes relacionados con la entrega de la última 
concesión del balneario municipal. 
-Ord. Nº043 de la DOM, informando acerca de conexión 
eléctrica al terreno de SERVIU solicitado por los Sres. 
Concejales Gyhra, Iturra y Bustos. 
 
 
CORRESPONDENCIA DESPACHADA: 
 
-Mail a Director de Obras, solicitando informe por efecto de 
solicitud de los Sres. Concejales Gyhra, Iturra y Bustos. 
-Mail a Jefe de Rentas, solicitando informe por efecto de 
solicitud de los Sres. Concejales Gyhra, Iturra y Bustos. 
 
 
CUENTA DEL PRESIDENTE 
 
El Sr. Alcalde (s) informa que el Sr. Alcalde titular se 
encuentra cumpliendo funciones propias de su cargo en la 
ciudad de Chillán. 
 
Informa que la inauguración del año escolar se llevará a 
efecto el viernes 13 del presente a las 09,30 hrs en la 
escuela El Casino, como así mismo la inauguración de la 
Escuela del sector. 
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Sobre la subvención a la Junta de Vecinos para la limpieza 
del canal El Patagual, dice que solamente viene la petición 
de subvención pero no se especifica la cantidad solicitada. 
El Sr. Concejal Navarrete acota que no es una reparación sino 
un mantenimiento de algunos tramos del canal. 
 
 
ASUNTOS NUEVOS 
 
 
Participa de la sesión la encargada de la Infancia de la 
comuna de Quillón Sra. Dioni Imas Hidd, quien en conjunto con 
2 funcionarias de la FUNDACION ARAUCO, hacen una exposición 
de la trayectoria de dicho programa desde su inicio y su 
proyección futura. 
 
Participa de la sesión la directiva de la Junta de Vecinos 
Villa Itata, quienes manifiestan su inquietud por el atraso 
que están teniendo en la reparación de la ribera del río en 
el sector del puente El Roble. Solicitan que el municipio 
intervenga ante la Dirección Regional de Vialidad y la 
Dirección de Obras Hidráulicas, para que se inicien luego los 
trabajos ante que empiece el invierno. 
 
Por último proponen que se retomen las conversaciones con el 
Ejecito, para que en conjunto con la Junta de Vecinos del 
sector y la Municipalidad se pueda hermosear el lugar donde 
se encuentra el monolito de la Batalla El Roble. 
 
Participa de la reunión el Director Comunal de Turismo Sr. 
Samuel Lastra, quien da a conocer lo ocurrido en Turismo 
durante el año 2008 y la proyección para el año 2009. 
 
Participa de la reunión el Sr. Juan Carlos Lagos presidente 
de la Red Comunal del Vino de Quillón, quien expone la 
difícil situación por el cual están atravesando los pequeños 
productores de uva del sector de Cerro Negro por el bajo 
precio del producto  que estarían ofreciendo los compradores. 
 
El Concejal Sr. Iturra dice que se debiera tratar que los 
pequeños agricultores que no son beneficiarios de INDAP, 
también tengan algún tipo de beneficio. 
 
ASUNTOS VARIOS E INCIDENTES 
 
El Sr. Concejal Iturra se refiere al A.P.R. de Coyanco, 
diciendo que se gastaron sobre $ 100.000.000 y en estos 
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momentos estarían con serios problemas de abastecimiento de 
agua, ya que el pozo se habría construido en un lugar no 
apto. 
 
Solicita se estudie la posibilidad de hermosear un poco la 
oficina del Registro Electoral de Quillón. Se estudiará el 
caso y se informará. 
 
Por último se refiere al seminario Turístico que se 
desarrollará en Lima Perú los días 26 y 27 de marzo, al cual 
estaría interesado en participar. También presentan su deseo 
de participar los Srs. Concejales Raúl Fuentealba y Marcelo 
Bustos. 
 
Se lleva a votación dicha petición y es aprobada por la 
unanimidad de los señores Concejales. 
 
El Sr. Concejal Bustos dice que a los concejales Gyhra, 
Iturra y Bustos, les aprobaron un proyecto por la suma de $ 
10.000.000, para instalar baños públicos en la plaza de 
Armas. Dicho proyecto debiera estar presentado antes del 
lunes 16 del pte. por lo que se debe coordinar con el Jefe de 
Secplan para elaborar antes de la fecha dicho proyecto. El 
Sr. Mauricio Rojas informa que está contemplado por parte del 
municipio de hacer baños públicos en la plaza de armas, pero 
por motivos de desnivel no fue posible su construcción, ya 
que habría que instalar una planta elevadora y su costo sería 
demasiado oneroso, por lo que se decidió construir los  baños 
en el gimnasio municipal. 
 
Por último informa que se arregló el camino del sector La 
Gloria. 
 
El Concejal Sr. Fuentealba, se alegra que se graben las 
sesiones y que se expongan al público  vía radial. 
 
Se refiere al compromiso que habría del traslado de alumnos 
del sector de Liucura Bajo. El Sr. Rojas responde que se está 
licitando dicho servicio y que hay varios interesados para 
prestar dichos servicios, lo que se resolverá a la brevedad. 
 
Dice que con fecha 09/02/2009, solicitó informe de la 
situación por el cual se está atravesando con motivo de la 
sequía y que aún no llega. El Sr. Rojas contesta que el 
encargado de emergencia del municipio está elaborando dicho 
informe y se hará llegar la próxima sesión. 
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Se refiere al proyecto de Red de Alumbrado domiciliario  del 
sector de Liucura Bajo, donde faltaría contestar algunas 
observaciones hechas al proyecto, y de no ser contestadas se 
corre el riesgo de perder el proyecto. 
 
Por último se refiere al mal estado de la calle J. 
Alessandri, para lo cual solicita  pasar la motoniveladora. 
 
El Sr. Concejal Gyhra se refiere al comodato con el Cuerpo de 
Bomberos de Quillón, para darle un corte final a este tema. 
El Sr. Rojas dice que el Abogado de la municipalidad está 
trabajando al respecto para darle un corte definitivo. 
 
Dice que los concejales señores Iturra, Bustos y Gyhra, 
enviarán una  carta al Concejo de Defensa del Estado, por 
efecto de la Laguna Los Litres, ya que de no hacerlo podrían 
ser acusados de obstrucción a la justicia. 
 
También dice que el concejal Sr. Bustos fue a ver la 
recepción del colegio nuevo, el cual estaría con su carpeta 
incompleta,  no tiene autorización para funcionar por parte 
de la SEREMI DE EDUCACION y de ser así es de exclusiva 
responsabilidad de los apoderados, además en el contrato 
aparece un costo de 7 U.F. por mts. cuadrado, valor que no se 
ajusta a la realidad y la duración de la construcción es de 4 
meses que tampoco se cumplió. 
 
Dice que por tener que ausentarse de la comuna la reunión 
programada por la comisión de salud se posterga. 
 
También se refiere a la carta de la presidenta de la Orquesta 
Melodías del Valle del Sol, por lo que le contesta que dicha 
orquesta debe seguir por el bien de los niños de la comuna. 
 
También dice que una persona tiene una carta de desalojo y 
habría que solucionarle el problema. El Sr. Rojas dice que la 
persona nunca se ha acercado al municipio para ponerse de 
acuerdo para solucionarle su problema, ya que las condiciones 
están dadas para ello. 
 
El Sr. Concejal Gyhra se refiere a la falta de señalética en 
la ruta 148 frente a la Población Tennesse y la escuela del 
sector.- 
 
Por último se refiere a facturas impagas que existen en el 
Complejo Bellobosque y que se vienen arrastrando de mucho 
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tiempo atrás y en las cuales en una habría involucrado un 
funcionario municipal. 
 
El Sr. Concejal Muñoz comenta que hace un tiempo atrás 
planteo la posibilidad de hacer baños públicos en calle 
Caupolicán en el terreno que posee COPELEC 
 
Dice que con fecha 19/01/2009 planteo la idea de otorgar 
becas para locomoción a 15 estudiantes de nivel superior que 
viajan a la ciudad e Chillán, como también el arriendo de una 
casa en Concepción para los alumnos que estudian en esa 
ciudad. Espera que estas solicitudes se agilicen y que en el 
transcurso del mes de marzo del presente año sean realidad. 
 
En lo referente al financiamiento para la orquesta Melodías 
del Valle del Sol, para el año 2009 estaría  acordada por el 
Concejo y estipulada en el proyecto, por lo que no habría 
motivo para preocuparse de dicha situación. 
 
 
RESUMEN DE ACUERDOS 
 
Acuerdo Nº 28: Por acuerdo una mine del Concejo se acuerda la 
participación de los Sres. Concejales Carlos Iturra V. 
Marcelo Bustos R. y Raúl Fuentealba P. al Seminario de 
Turismo a efectuarse los días 26 y 27 de marzo del 2009 en la 
ciudad de Lima Perú.- 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a 
las 18,40 hrs.- 
 
 
 
 
                  GABRIEL NAVARRETE ANABALON 
                         PRESIDENTE 
 
 
 
 
 
 
                     JORGE AGUILERA FIERR0 
                    SECRETARIO MUNICIPAL (S) 
                         MINISTRO DE FE 
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